

Journée MHSR 25/06/2021

Présentation de **Hélène Garin et François Wyngaerden** :

« *Egonet, une intervention de cartographie du réseau de support social des patients en vue de soutenir la continuité, la personnalisation des soins, et l'implication du patient : développement et enjeux* »

Abstract

On appelle « réseau social personnel » l'ensemble des personnes qui entourent un individu. Ce réseau regroupe un ensemble de ressources mobilisables, que l'on désigne généralement sous le terme de support social. Les usagers des services de santé mentale ont un réseau personnel différent de celui que l'on trouve dans la population générale, ce qui les défavorise en termes de support social et de l'aide qu'ils peuvent recevoir de leur entourage. Comment se saisir du réseau des usagers pour assurer la continuité des soins et leur offrir un accompagnement plus personnalisé ? Hélène Garin présentera une intervention qui permet de cartographier le réseau de support social d'une personne, ainsi que de le manipuler et l'analyser. François Wyngaerden vous présentera quelques caractéristiques du réseau de support social des usagers et leur effet sur la continuité de soins.

Biographie

Hélène Garin est chercheuse à l'Institut de Recherche en Santé et Société de l'UCL. Doctorante avec un master en sciences de la santé publique et un background d'infirmière, intéressée par la santé mentale, l'amélioration des soins aux patients et les réseaux sociaux personnels.

François Wyngaerden est sociologue, chercheur à l'IRSS et collaborateur scientifique auprès de la Clinique Fond'Roy. Il s'intéresse particulièrement aux modèles d'intégration des soins, à l'autonomie et à l'implication des usagers. Il prépare une thèse sur les réseaux de support social des usagers et leur rapport avec l'organisation des soins.